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“El espíritu y la filosofía actuales de la farmacia 
comunitaria tienen mucha salud”  

 

Desde Sefac, defienden que el modelo actual de farmacia comunitaria es bueno y 
goza de salud. Lo que hay que hacer es convertirlo, entre todos, en eficiente. Hay 
que dar un servicio y las farmacias han de ser viables. 

En noviembre de 2012, Jesús Carlos Gómez se convirtió en presidente de la 
Sociedad Española de Farmacia Comunitaria (Sefac). Con él en el cargo, se han 
organizado unas jornadas de delegación por toda España y la organización ha 
crecido en más de 600 socios, llegando hasta los 2.500. Por ellas, han pasado más 
de 1.500 farmacéuticos. “Es la labor de todo un equipo, del consejo de Gobierno 
y de las delegaciones que se han involucrado”, indica. “Hemos empezado a trabajar 
los servicios profesionales farmacéuticos. Hemos creado una estructura 
nueva”, dice Gómez. 

Para 2014, el objetivo de Gómez como presidente de Sefac es seguir 
incrementando el trabajo, especialmente en el tema de los mencionados servicios 
profesionales farmacéuticos. “Vamos a realizar proyectos de envergadura, como el 
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que hicimos sobre el valor de la dispensación. También vamos a potenciar el valor 
de la indicación farmacéutica. El VI Congreso Nacional de Farmacéuticos 
Comunitarios, que se celebrará en Málaga los próximos 22, 23 y 24 de mayo, será 
un momento culminante donde diremos a la gente que estamos marcando 
diferencias. Los que tenemos que marcar esas diferencias somos los 
farmacéuticos”, considera. 

Preguntado por la situación de la farmacia comunitaria en España, Gómez responde 
que “el espíritu y la filosofía actuales tienen mucha salud”. Añade que, “con la 
cantidad de recortes que se han dado, hoy por hoy es cuando el farmacéutico 
comunitario y la farmacia comunitaria tienen más sentido”. Recuerda que es el 
profesional de la salud más cercano al paciente. “El modelo que tenemos es 
mejorable y se puede hacer más eficiente, pero es muy bueno. Tenemos 21.000 
farmacias distribuidas por toda España. Es lo único que llega a todos los pueblos y 
a todas las zonas, con profesionales muy preparados. Otra cosa es cómo hacemos 
que este modelo sea eficiente. Hay que pensarlo entre todos. No se trata de legislar 
a golpe de decreto sin escuchar a los profesionales de la salud. Hay muchas 
posibilidades de rentabilizar esto mejor”, asegura. 
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